
1. Le désert

Dans le désert de Judée, au Sud Est de Jérusalem.

Autrefois Jérusalem n'était pas en Judée. Juda signifie louer Dieu.

A partir du VIème siècle les chrétiens n'étant plus persécutés à la suite de l'édit de Constantin, le monachisme se développe. Certains chrétiens trouvent que le Christianisme est trop compromis avec le pouvoir et partent dans le désert, comme St Antoine en Egypte, et quittent Jérusalem pour combattre le démon sur son terrain (le désert) et faire avancer le royaume de Dieu. St Cariton par exemple au monastère de Mar Saba.

Ils sont d'abord ermites et se retrouvent une fois par semaine pour célébrer la messe puis ils se mettent à fonder des communautés, les plus charismatiques devenant fondateurs. Cette création de communautés répond aussi à un élan de charité pour nourrir et soigner les pauvres. C'est aussi le cas dans le Néguev. Au monastère de Mar Saba fondé au Vème siècle, la louange perpétuelle se poursuit depuis la fondation et les moines orthodoxes n'ont jamais été chassés. Ici l'Eglise était essentiellement orthodoxe et les latins ne sont arrivés qu'avec les croisés puis avec le rétablissement du patriarcat de Jérusalem au XIXème siècle.

Les prêtres latins qui sont plus formés que les orthodoxes ont pris en charge les écoles et les hôpitaux.

2. Monastère St Georges de Kosiba

St Georges de Kosiba fédère des moines dans cette région au Vème siècle.

Un monastère est édifié puis détruit par les Perses en 614, il est abandonné jusqu'à l'arrivée des Templiers qui le restaurent puis il est de nouveau laissé à l'abandon jusqu'à sa restauration fin XIX début XXème. Les femmes y sont admises depuis qu'une femme byzantine venue pour guérir à Jérusalem a eu la vision d'une icône de la Vierge lui disant de se rendre où elle se trouvait, dans le monastère de St Georges où n'était admis que des hommes. Une fois arrivée la femme raconte sa vision et les moines l'autorisent à entrer puisqu'elle a été guidée jusque-là par la sainte Vierge.
